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Желающие 
окунуться 
вставали
в очередь

Если бы я был 
мэром микрорайона

По отзывам читателей и по собственным на-
блюдениям корреспондентов «ІК», в поне-
дельник, 19 января, желающих окунуться в 
купель было не меньше, чем тех, кто пришёл 
за крещенской водой.

Около пяти часов дня у источника в честь 
иконы Божией Матери Остробрамской (д. По-
крашево) наблюдалось настоящее паломниче-
ство. Очередь в купель состояла примерно из 
сотни человек. 

Случчанка Ирина (на фото) приезжает в ку-
пель в д. Покрашево уже четвёртый год. «Ощу-
щения после окунания прекрасные! — подели-
лась она с корреспондентом «ІК». — Жаль, что 
дочка не успела вернуться с сессии. Она у меня 
тоже в купель окунается».

Фоторепортаж с праздника Крещения 
в регионе смотрите на с.4

Автокресла. 
Как правильно 
выбрать и 
установить 

Цены и комментарии 
ГАИ обо всех нюансах 
обязательного 
использования 
удерживающих 
устройств. За что 
будут штрафовать, 
а за что — прощать 

с.8-9

Расписание 
работы 
участковых 
педиатров и 
врачей детской 
поликлиники 

с.26

Почему 
прилавки 
магазинов 
обеднели на 
фрукты 

с.2

Руслан: «Оборудовал бы 
побольше детских площа-
док, чтобы дети меньше си-
дели за компьютерами».

Опрос о том, что волнует жителей 
«Сахарного» и что бы они исправили в 
своём микрорайоне, читайте на с.2

с.7
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Цэны і тарыфы 
тыдня на 22.01.2015 г. 
(у рублях)

Водазабеспячэнне (1м3)
▪ па лічыльніку 
▪ без ліч. і звыш ліміту

Электра-
�энергія�
(1кВт.г)

а) дамы без эл.пліт
▪ да 150 кВт/г
▪ да 300 кВт/г
▪ звыш 300 кВт/г

б) дамы з эл.плітамі
▪ да 250 кВт/г
▪ да 400 кВт/г
▪ звыш 400 кВт/г

в) дамы без эл.пліт,
гар.вады і прыр.газу
▪ да 300 кВт/г
▪ звыш 300 кВт/г

1117,0

6500,0

696
904,8

1467,5
 818,9

 1467,5

818,9
1064,6
1467,5

В�редакцию�«ІК»�за�
последнюю�неделю�
поступило�несколько�
звонков�от�жителей�реги-
она,�которые�удивлены�
полупустыми�полками�
с�фруктами�и�овощами,�
на�которых�ещё�меся�ц�
назад�наблюдалось�их�
изобилие.

«Хотела ребёнку ман-
даринов купить. Обошла 
три магазина — нигде не 
нашла, — пожаловалась 
случчанка Татьяна. — 
А лимоны, причём не луч-
шего качества, купила, 
только обойдя несколько 
торговых точек».

Январь и февраль счита-
ются у белорусов «апель-
синово-мандариновыми» 
месяцами, когда продав-
цы наперебой предлага-
ют цитрусовые из разных 
стран. Так было всегда.

Однако с начала янва-
ря на прилавках боль-
шинства магазинов дей-
ствительно трудно найти 
импортные фрукты. В не-
которых их нет и вовсе.

Для того чтобы выяс-
нить, с чем связан этот 
дефицит и как будут раз-
виваться события даль-
ше, корреспондент «ІК» 
обратилась за коммента-
рием в компанию по ввозу 

фруктов и овощей, рабо-
тающую в нашем регионе.

«Недостаток импортных 
фруктов на прилавках 
связан с запретом Ми-
нистерства экономики 
на повышение цен, — со-
общил собеседник на ус-
ловиях анонимности. — 
Нам невыгодно закупать 
продукцию. Мы покупаем 
товар за валюту, доллар 
растёт, а цены в Беларуси 
повышать нельзя. Сейчас 
у всех поставщиков скла-
ды практически пустые: 
реализуют либо то, что 
в прошлом году купили, 
либо занимаются бело-
русской продукцией. Как 
будут обстоять дела даль-
ше — не знаю. Все наде-
ются на то, что вскоре этот 

запрет будет снят, и мы 
сможем работать в штат-
ном режиме. Хотя пока 
картина очень размыта: 
обещали снять запрет 
15 января, но в этот день 
в интернете появился ма-
териал с комментарием от 
пресс-службы Министер-
ства торговли о том, что 
срок действия запрета не 
ограничен временными 
рамками».

Решение Минэкономи-
ки о запрете повышения 
цен содержится в письме 
от 20 декабря во испол-
нение постановления Со-
вета министров № 1207 от 
19 декабря «О некоторых 
вопросах потребительско-
го рынка».

Марта Махун

В магазинах поубавилось фруктов

Учредители�такси�«Ка-
рат»�14�я�нваря��вручили�
Слуцкому�специализи-
рованному�дому�ребёнка�
сертификат�на�10�млн�
рублей�и�подарки�—�под-
гузники�и�игрушки.

Как сказал «ІК» Октай 
Гашимов, один из учре-
дителей такси «Карат», 
благотворительные ак-
ции такого рода будут 
проводиться и далее.

«Акция, в ходе которой 
наши таксисты на по-

мощь детям отчисляли 
2% от стоимости заказа, 
началась 15 декабря, — 
отметил собеседник. — 
К сожалению, часто так 
складывается, что не 
всегда мы можем сделать 
то, на что рассчитываем: 
суммы оказались не таки-
ми, как мы планировали. 
Поэтому мы и наши води-
тели вложили сюда и свои 
средства. Мы благодарны 
всем, кто принял участие 
в этой благотворительной 
акции».

Людмила Киселёва, 
главный врач Слуцкого 
дома ребёнка, принимая 
сертификат, отметила: 
«Мы благодарным за эту 
инициативу и помощь. 
Это немалые деньги, за 
которые мы сможем ре-
шить ряд своих текущих 
проблем: что-то приобре-
сти для детей, улучшить 
быт и условия пребыва-
ния в нашем Доме ребён-
ка. Маленькой помощи не 
бывает». 

Марта Махун

Таксисты подарили 
детям 10 млн рублей

ТРАДИЦИЯ.�
Благотвори-
тельные� ак-
ции�от�такси�
«Карат»� бу-
дут� прово-
диться��и�да-
лее. � Ф о т о: 
Марта Махун

�Считалка�от�«Кур'ера»

До середины декабря мандарины стоили в среднем 
15 000 руб./кг, или почти $1,5 при курсе на тот период. 
Закупали их, считаем, за $1.
Если предположить, что сегодня закупочная цена 
осталась той же, мандарины должны продаваться по 
22 500 руб./кг (или те же самые $1,5 по курсу на сегод-
няшний день).
Однако цены не подлежат повышению. Следователь-
но, покупая по $1 (15 000 рублей по нынешнему курсу), 
поставщики вынуждены продавать за те же 15 000 
руб./кг (по ценам декабря) и терпеть убытки, так как 
ничего не остаётся на налоги, аренду, перевозку про-
дукции, зарплату сотрудникам и т.д.

Как�вы�думаете,�что�
волнует�жителей�микро-
районов�Слуцка?�Схожи�
ли�проблемы�случчан,�
проживающих,�например,�
в�12�в/г�и�в�микрорайоне�
«Чехова»?�«ІК»�решил�
узнать�это�и�«вышел�в�
народ»�в�микрорайоне�
«Промышленный».

В понедельник, 19 ян-
варя, корреспондент «ІК» 
побывала в «Промышлен-
ном» (в народе — «на Са-
харном») и задала его жи-
телям один вопрос: «Если 
бы вы были мэром вашего 
микрорайона, что бы вы 
изменили в нём?» 

 
Ольга Де-
мидова, ра-
ботник ОАО 
« С л у ц к и й 
сахарорафи-

надный комби-
нат»:

— В первую очередь я бы 
провела освещение. Осо-
бенно в районе 12 школы. 
Дети идут утром в школу, 
в детский сад, который ря-

дом находится, — по всей 
улице очень темно. Кроме 
того, по дороге в школу 
очень грязно, нет дорожек,  
освещения. 

Мария Кузь-
м и н и ч н а , 
пенсионерка:

— Первым 
делом я бы 

привела в поря-
док дороги: убрала бы все 
выбоины, ямы, выровняла 
бы дорожные покрытия, 
чтобы и по дорогам, и по 
тротуарам было удобно хо-
дить и ездить. 

Татьяна Хау-
стович, в дек
ретном отпу-
ске:
— В районе 

не хватает зелё-
ных насаждений. Недавно 
вырубили всю зелень, ко-
торая была. Улица Тута-
ринова сейчас вообще без 
деревьев осталась. Летом 
здесь практически нет 
тенька. А если и есть, то 
нет скамеек. Только около 

подъездов. Ну, и как маму 
меня, естественно, беспо-
коит вопрос детских пло-
щадок. В нашем районе их 
практически нет. 

В л а д и с л а в 
Кисель, уча-
щийся кол-
леджа перера-
батывающей 

промышленно-
сти:

— Я бы построил в нашем 
районе диско-клуб, чтобы 
молодёжи не приходилось 
выбираться в центр. Ну, и 
построил бы побольше ма-
газинов как продуктовых, 
так и промтоварных. На 
улицах порядок бы навёл. 

Ек ат ерина , 
музыкальный 
руководитель 
детского сада:
— В первую 

очередь я бы об-
ратила внимание комму-
нальных служб на нашу 
систему отопления домов. 
Бывает, когда морозы, в 
квартирах очень холод-

но — 13 градусов. Ещё 
один вопрос, который на 
сегодняшний день волну-
ет меня и жителей наше-
го района, — это уличное 
освещение, вернее, его от-
сутствие. 

Валерий, пен-
сионер:

— Я бы хоро-
шенько взял-
ся за ЖКХ. 

Обратил бы их 
внимание на поросль, ко-
торая около домов растёт. 
Они косят эти площадки 
всего 1 раз в сезон — этого 
слишком мало. С дорога-
ми у нас проблемы — яма 
на яме. 

Руслан, ра-
ботник ОАО 
«Слуцкий сы-
р о д е л ь н ы й 
комбинат»:
— Я бы обору-

довал побольше детских 
площадок. Чтобы новое 
поколение развивалось, 
а не сидело за компьюте-
ром. 

Михаил, пен-
сионер:

— Слишком 
много запаха, 

а так в общем-
то нормально.

В л а д и м и р 
Королёв, пен-
сионер:

— В нашем 
районе я бы 

сделал скверик 
или парк. Чтобы можно 
было выйти на прогулку, 
посидеть в тени деревьев, 
расслабиться. Облагоро-
дить дорожки нужно, по-
тому что повсюду грязь. 

Марта Махун

�«Промышленный»

История микрорайона 
началась в 1960 году – со 
строительства сахаро-
рафинадного комбината. 
Именно поэтому неофи-
циальное название «Са-
харный» живёт в народе 
уже более пятидесяти лет 
и вряд ли уступит позиции 
официальному названию  
«Промышленный». 
В 1973 году здесь стар-
товало строительство 
мясокомбината, а в 1978-м 
– зданий сыродельно-
го комбината. Первые 
жилые дома, а это были 
общежития для работ-
ников сахарного завода, 
появились в середине 
1960-х годов.
Сегодня в микрорайоне 
живёт около 7000 чело-
век. На четырёх улицах 
расположено около 15 
многоэтажек, 8 общежи-
тий, школа, колледж, три 
детсада, Дворец молодё-
жи, 10 торговых объектов, 
строится Евроопт.

8ЗВОНИТЕ. Следую-
щий «выход в народ» коррес-
пондент «ІК» планирует в 
мик рорайон «Чехова». Если 
вы хотите поделиться пробле-
мами, с которыми сталкива-
ются жители этого микрорай-
она, звоните: (8 01795) 5 24 07 

Жители «Промышленного»
недовольны дорогами 
и освещением улиц
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Каналізацыя (1 м3)
▪ па лічыльніку
▪ без ліч. і звыш
ліміту

1. па лічыльніку (1м3)
а) толькі газавая пліта 
б) ацяпляльныя прыборы:
зіма      582,2;     лета      2131,1

2. без ліч-ка (з 1 чал)
а) газавая пліта  
б) газавыя пліта 
і калонка

3. па лічыльніку (1м3)  
4. без ліч-ка (з 1 чал)
а) газавая пліта          
б) газавыя пліта і калонка

Газ�

Зв
ад

ка
ва

ны

П
ры

ро
дн

ы

726,5

5250,0

2131,1 17 000

49 000

5175,4

20 700
43 950

Тэлефонныя размовы 
▪ па горадзе і раёне
▪ міжгароднія
▪ абанплата

44,6
89,4

17 650

ТЫДЗЕНЬ З KURJER.INFO

Алесь Достанко
dostan@kurjer.info

В�течение�минувших�
дней�читатели�kurjer.info�
активнее�всего�обсужда-
ли,�станем�ли�мы�жить�
беднее�или�богаче,�в�
каких�банках�лучше�хра-
нить�валюту.

Предлагаем вашему 
вниманию комментарии с 
сайта газеты «Кур'ер».

 
«Видеофакт: Пред-

ставление епископа 
Антония на Слуцкой 
кафедре»: «Мне кажется, 
это достаточно серьёзное 
и положительное событие 
для Случчины. Слуцк, а 
не Солигорск выделили 
как центр православия в 
новой епархии. Через 150 
лет после переноса митро-
полии из Слуцка в Минск 
городу частично вернули 
его значимость в одном 
из основных векторов со-
временной идеологии. 
Это должно благоприятно 
повлиять не только на ду-
ховную, социальную, кри-
миногенную ситуацию на 
Случчине, но и на эконо-

мическую». Igenegr

«Из гаража случча-
нина украли $17 000»: 
«Храню заначку на ва-
лютном счёте, но сразу же 
конвертирую в «белки» по 
курсу. Хоть пять, хоть сто. 
Правда, в 2011-м мне было 
не очень-то выгодно по 
курсу в 3000 рублей, когда 
на базаре по 9000 рублей. 
Ну, а в «белках» меня го-
сударство кинуло в 2008-
2009 гг. — что да, то да. Но 
и в банке (именно посуде) 
хранить хлопотно — то 
туда прячешь, то сюда. 

Я ещё когда жил в Ок-
тябрьском районе, соби-
рал «даляры» на покупку 
дома в Слуцке и хранил 
их в печи. Однажды, когда 
увидел дым из трубы, так 
бежал, что ноги чуть не 
поломал. Ну, а вообще-то 
опытный домушник сразу 
же определяет места, где 
хозяин может спрятать 
деньги. Так что — банк! 
Спится лучше». Генадзь.

«В магазинах Слуц-
ка заметно обеднели 
полки с фруктами и 
овощами»: «Странно. Я 

искала белорусские ябло-
ки и не могла найти. Ле-
жали страшные и дороже 
импортных. Если появи-
лись свои яблочки — это 
намного лучше... А то, что 
исчезли хурма, виноград, 
киви, хорошего качества 
мандарины, апельсины, 
лимоны, бананы, замети-
ли многие». Солнце

«Необходимо дерегу-
лирование»: «Никто в 
верхах не знает, что нуж-
но делать. Остаётся одно 
– болтать языком, пока 
всё само рассосётся. Вот 
только в ближайшей и в 
среднесрочной перспек-
тиве ничего не рассосётся. 
Можно смело затягивать 
пояса на годика три. Вот и 
остаётся им выдумывать 
налоги и выбирать с внут-
реннего рынка крошки, 
чтобы покрыть внешние 
издержки. Эти выдуман-
ные налоги и называют 
дерегулированием эконо-
мики и проведением ре-
форм в стране». Kron.

«По моему убеждению, 
данная власть заинтере-
сована в поступательном 

росте благосостояния на-
селения. Ради этого мы 
проели то, что было на-
коплено предыдущими 
поколениями при БССР. 
Ради этого власть берёт 
всё новые и новые креди-
ты. Власть очень заин-
тересована в росте бла-
госостояния населения. 
Просто у неё это переста-
ло получаться.

Слыша, что говорят вла-
сти о «реформах», и глядя 
на то, что делается вла-
стями в реальности, лич-
но я прихожу к мнению, 
что никаких реформ не 
будет, а будет укрепление 
системы путём зажима-
ния гаек, потому как сис-
тема поняла, что исчерпа-
ла себя и дальше уже не в 
состоянии обеспечивать 
рост благосостояния. А 
все эти крики о «рефор-
мах» нужны, чтобы загип-
нотизировать народ.

Реальные шаги власти 
удаляют от необходимых 
народу реформ. Впрочем, 
ежели всё будет рефор-
мироваться для укрепле-
ния власти, то это тоже 
реформы. Для власти». 
Генадзь.

Беднее станем или богаче

Меся�ц� назад,� 19� декабря�,� когда� только� начинался��
ажиотаж�вокруг�валюты�и�покупки�бытовой�техники,�
«Кур'ер»�попросил�читателей�своего�сайта�kurjer.info�
предположить,�какой�курс�доллара�будет�в�середине�
я�нваря�.� Инфографика: Алесь Достанко

Как вы думаете, какой курс доллара 
будет через месяц, в середине января 
2015 года?
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КУПЕЛЬ ПО-СЛУЦКИ. В деревне Покрашево Слуцкого района уже 
по сложившейся традиции на Крещение собрались верующие со всего 
района и не только. Были даже иностранные гости. Уже в ночь с 18 на 
19 января на территории купели начали появляться первые «окуналь-
щики».

Ещё больше их было днём 19 января во время великого освящения 
воды иереем Александром, настоятелем Храма Рождества Пресвятой 
Богородицы (д. Греск). 

Люди подходили и подъезжали сюда в течение всего дня до самого 
позднего вечера. Причём желающих окунуться в купель было так мно-
го, что вечером в очереди люди стояли по два часа. Фото и текст: Марта 
Махун

Людмила (Слуцк): «Окунаюсь уже 
четвёртый год подряд — заряд энер-
гии и позитива получаю на весь год. 
В этом году погода немного подвела — 
мороза нет: без крещенских холодов 
ощущения немного не те». 

Михаил (Слуцк): «Мы приезжаем 
сюда за водичкой не только в этот свя-
той для верующих день, но и в будни. 
Раньше территория купели и родника 
была не облагорожена — тут практи-
чески болото стояло. Сейчас же всё 
сделали для людей». 

СОЛИГОРСКАЯ ИОРДАНЬ. В этом году церковные служители не афишировали купание на водохранилище, 
однако когда жители города соорудили иордань, установили икону, не отказали в её освящении. Весь день к 
полынье подъезжали и подходили люди. Купальню соорудили напротив спасательной станции, по льду до про-
руби положили дощатый настил. Фото и текст: Владимир Амельченя

Екатерина (Слуцк): «Этот год для 
меня стал дебютным, никогда до этого 
не окуналась. Приехала в эту купель 
по совету знакомых. Чувствую себя 
после окунания прекрасно: ни холод-
но, ни жарко. Теперь каждый год буду 
сюда приезжать на Крещение».

Антон (Солигорск): «В Солигорске не 
организованы купели. Услышал, что 
под Слуцком можно и окунуться, и во-
дички взять. Поэтому приехали с това-
рищем сюда».

ПРО ЗАПАС. Храм в деревне Лучники 
Слуцкого района. После Божественной 
литургии, которую провёл Антоний, 
епископ Слуцкий и Солигорский, мест-
ные жители набирают освящённую 
воду. Фото и текст: Алесь Достанко

У Вас ёсць 
цікавыя 

фотаздымкі? 
Дашліце іх нам: 

info@kurjer.info
І, магчыма, яны 

з’явяцца на 
старонках газеты
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СЛУЦК. «ІК» проанали-
зировал несчастные 
случаи, которые про-
изошли в прошлом 
году на дорогах района. 
Всего в 2014 году было 
зафиксировано 38 ДТП, 
в которых чаще всего 
страдали пешеходы.

ПЕШЕХОДЫ. Из 11 по-
гибших в ДТП прошлого 
года 7 — пешеходы, 1 — 
велосипедист.

«Гибель пешеходов и 
велосипедистов – это осо-
бая проблема, — отметил 
Виталий Прилищ, на-
чальник ОГАИ Слуцкого 
РОВД. — Зачастую пе-
шеходы сами являются 
виновниками ДТП: пере-
ходят дорогу в неполо-
женном месте, не пользу-
ются светоотражающими 
элементами. Несчастные 
случаи со смертельным 
исходом происходили 
именно в тёмное время 
суток: 18.00 – 24.00 вечера 
или 04.00 – 06.00 утра».

Две аварии со смер-
тельным наездом на пе-
шеходов произошли на 
ул.Магистральной в рай-

оне кадетского училища: 
в начале года погибла 
женщина, в конце года — 
мужчина. 

В конце января житель 
д.Варковичи, управ-
ляя а/м Renault, сбил 
12-летнюю девочку. Она 

переходила дорогу, по ут-
верждению ГАИ, вне пе-
шеходного перехода. 

До сих пор ведутся пои-
ски водителя, который 9 
октября совершил наезд 
на женщину-пешехода 
вблизи д.Васильково.  По-

страдавшая погибла на 
месте. Известно, что ви-
новник – водитель фуры 
с российскими номерами 
и что на этом участке за 
сутки проезжает не менее 
сотни дальнобойщиков. 

Возбуждено уголовное 
дело. 

ПАССАЖИРЫ. Два 
пассажира погибли в 
ДТП, которые произош-
ли вблизи д.Лядно и на 
трассе Р23. В обоих слу-
чаях машины съехали в 
кювет и врезались в при-
дорожные деревья. Люди 
умерли на месте проис-
шествия. 

ВОДИТЕЛИ. Авария с 
гибелью водителя про-
изошла в субботу, 2 ав-
густа, на мосту возле 
деревни Новодворцы. 
Погибла 35-летняя случ-
чанка.  Она находилась в 
отпуске по уходу за двух-
летним ребёнком. Жен-
щина не справилась с 
управлением. От удара в 
ограждение её выбросило 
из салона. 
Анастасия Орловская

За год в ДТП погибло 11 человек

СЛУЦК. С начала про-
шлого года в районе 
Пупорево (возле кафе 
«Завалинка») ведётся 
строительство гости-
ничного комплекса с 
автостоянкой. Открытие 
объекта запланировано 
на первую половину 
2016 года.

Об этом корреспонден-
ту «ІК» сообщил Алек-
сандр Мисник, дирек-
тор ЧТПУП «Чарлон», 
который является заказ-
чиком строительства.

«Это будет объект при-
дорожного сервиса, в ко-
торый войдут гостиница 
на 10 номеров, пять из 
которых с повышенной 
комфортностью, — уточ-
нил он. — При гостини-
це планируется открыть 
два торговых объекта по 

продаже продовольствен-
ных и непродовольствен-
ных товаров. Кроме того, 
ряд помещений в здании 
будет сдан в аренду пред-

принимателям. Скорее 
всего, это будут кабинеты 
по оказанию бытовых ус-
луг — парикмахерская, 
маникюрный кабинет и 

тому подобное». 
На данном этапе в зда-

нии будущей гостиницы 
идёт внутренняя отделка 
помещений и подводка 
коммуникаций.

При гостинице будет 
действовать автосто-
янка на 30 легковых и 
30 большегрузных (TIR) 
автомобилей. Также пла-
нируется оборудование 
кемпинга. 

Как сообщил Александр 
Мисник, строительство 
комплекса ведётся за 
собственные средства 
ЧТПУП «Чарлон». 

Открытие гостинично-
го комплекса не только 
усилит имидж Слуцка 
как гостеприимного горо-
да, но и создаст не менее 
десятка рабочих мест, — 
считает собеседник.

Марта Махун

Гостиничный комплекс 
украсит Пупорево

СТАРЫЕ ДОРОГИ. 
Стародорожский 
плодоовощной завод 
постоянно расширяет 
ассортимент продук-
ции, в том числе и за 
счёт разнообразия 
упаковки. 

В начале года на пред-
приятии соки и нектары 
стали разливать в буты-
лочки по 250 граммов.

Напомним, что два года 
назад Стародорожский 
плодоовощной завод стал 
филиалом ОАО «Слуц-
кий сахарорафинадный 

комбинат». «За это вре-
мя объёмы производства 
удалось поднять в четы-
ре раза, — рассказал «ІК» 
Осип Дапиро, председа-
тель наблюдательного 
совета ОАО. — В про-
шедшем году выручка 
от продажи продукции 
стародорожан составила 
20 млрд рублей, при том 
что ещё два года назад 
она была на треть мень-
ше. География поставок 
сегодня включает в себя 
всю Беларусь, а также 
Польшу и Россию». 

Жанна Авдеева

СЛУЦК. В 2014 году в рай-
оне родилось 1111 детей. 
Это на 72 малыша боль-
ше, чем в 2013-м. Маль-
чиков чаще называли 
Артём, а девочек – София.

Об этом «ІК» сообщила 
Анна Шавнёва, началь-
ник отдела ЗАГС Слуцко-
го райисполкома. 

Рождаемость
В прошедшем году на 

Случчине родились 555 
мальчиков и 556 девочек. 
В десяти случаях у слуц-
ких мам на свет появились 
двойни. 

Самыми популярными 
именами стали:

■ Артём (43 новорождён-
ных), Никита (31), Максим 
(25);

■ Дарья (31), Валерия 
(25), Милана (25). 

Семь девушек стали ма-
мами в возрасте до 18 лет. 
Второй и последующий ре-
бёнок появился в 648 семь-
ях (в 2013-м — в 553). 

Смертность
В 2014 году из жизни 

ушло 1400 случчан (в 2013-
м — 1482 человека). Среди 
них три ребёнка в возрасте 
до года. Количество умер-

ших женщин (728) больше, 
чем мужчин (672). Сред-
ний возраст ушедших из 
жизни женщин — 76 лет, 
мужчин — 65 лет. 

Новые семьи
В прошлом году свадьбу 

на Случчине сыграли 787 
пар (в 2013-м — на 25 пар 
меньше). Средний возраст 
женихов — 31 год, невест — 
28 лет. Вступили в брак в не-
совершеннолетнем возрасте 
11 невест и два жениха. 

В прошлом году 31 случ-
чанка вышла замуж за 
иностранца. А 13 местных 
мужчин женились на де-
вушках из других стран. 
Чаще свадьбы играли 
с гражданами России (24). 
Также в Слуцком ЗАГСе 
регистрировались бра-
ки с гражданами Литвы, 
Молдовы, Кыргызстана, 
Казахстана, Узбекистана, 
Турции, Алжира, Изра-
иля, Грузии, Великобри-
тании и Северной Ирлан-
дии. 

Анастасия Орловская

 ПОДРОБНЕЕ о 
том, как называли детей 
в 2014 году, в следующем 
номере «Кур'ера».

Случчина: рождаются, 
женятся, умирают

СОЛИГОРСК. Сейчас 
завершается строитель-
ство последних домов по 
принципу формирования 
жилищно-строитель-
ных кооперативов. Все 
очередные новостройки 
будут возводиться уже 
по госзаказу. Это значит, 
что средства жильцов 
будут привлекать, когда 
дом построят.

В 2015 году жилищное 
строительство на Солигор-
щине будет проходить в 
основном в городе. На рай-
он приходятся лишь три 
дома из 20 запланирован-
ных: два — в Старобине, 
один — в Красной Слободе. 

Строительство жи-
лья для нуждающихся в 
улучшении жилищных 
условий будет вестись 
преимущественно в но-
вых микрорайонах. Уже 
готовы проекты 21 и 22 
микрорайонов, которые 
будут застраиваться в 
сторону трассы Минск-

Микашевичи. Свободные 
пятачки ближе к центру 
отдадут под коммерческое 
жильё. Уже началось стро-
ительство четырёх таких 
домов. 

Обещает появиться в Со-
лигорске в 2015 году пер-
вый арендный дом на 120 
квартир. Его возведут на 
ул.Воскресенской. На этой 
же улице запланирован 
к сдаче в эксплуатацию 
в мае ещё один 120-квар-
тирный социальный дом, 
построенный за бюджет-
ные средства для лиц из 
числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей. Их сегодня в 
списке 327 человек. 

Всего в райисполкоме за-
регистрировано 8562 нуж-
дающихся в улучшении 
жилищных условий, поч-
ти 300 из них — многодет-
ные семьи, которые имеют 
право на внеочередное 
включение в перечень но-
восёлов. 

Александра Петрова

Жилые новостройки: как, где, кому

В четверг, 27 января 2000 
года, увидел свет первый 
номер газеты «КІС-Кур`ер». 
Именно под таким на-
званием пятнадцать лет 
назад выходил «Кур`ер».

Пятнадцать лет вместе 
с вами, уважаемые чита-
тели, — это, между про-
чим, хрустальная свадьба 
по календарю семейных 
праздников.

За эти годы мы сделали 

для вас как минимум 780 
номеров газеты. Но сегод-
ня нас интересуют самые 
первые из них.

Если в вашем домашнем 
архиве сохранился какой-
либо номер «Кур'ера», из-
данный в 2000 году, то вы 
можете стать обладателем 
приза от редакции.

Для уточнения деталей 
позвоните нам по телефо-
ну (8 01795) 5 24 07.

Редакция «IК»

Вместе с газетой 
«Інфа-Кур'ер» 15 лет

АВАРИЯ. В прошлом году в Слуцке погиб один во-
дитель – женщина, которая находилась в отпуске по 
уходу за ребёнком. Несчастный случай произошёл 
на мосту по дороге в д.Новодворцы. Фото из архива 
ОГАИ Слуцкого РОВД.

Соки и нектары от стародорожан теперь в новой таре

ИНВЕСТИЦИЯ В БУДУЩЕЕ. Гостиничный комплекс 
при въезде в Слуцк усилит имидж гостеприимного 
города. Инфографика: Анна Лещенко

 Фото: Марта Махун 
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В прошедшем году в 
Слуцкий район приез-
жали иностранцы из 54 
стран. Посетили Случчи-
ну гости из таких экзоти-
ческих государств, как 
Алжир, Ливан, Тунис, 
Катар, Мексика.

«В 2014 году в нашем 
районе зафиксировано 
пребывание 1165 ино-
странцев, — рассказал 
корреспонденту «ІК» Сер-
гей Королик, начальник 
отделения по граждан-
ству и миграции Слуцко-
го РОВД. — Каждый тре-
тий иностранный гость,  
а это более 400 человек, 
из Украины».

В прошлом году коли-
чество украинцев, при-
бывающих на Случчину, 
в сравнении с прошлы-
ми годами выросло в не-
сколько раз. «Подавляю-
щее число приехавших 
граждан Украины я бы 
разделил на две катего-
рии. Первая — это жите-
ли Донецкой и Луганской 
областей. В основном это 
семьи с малолетними 
детьми. Вторая катего-
рия прибыла к нам из 
западных областей Укра-
ины. Это молодые муж-
чины от 18 лет и старше. 
Если первые убежали от 
боевых действий, то вто-
рые (и даже не скрывают 
этого) — от мобилиза-
ции, — разъяснил Сергей 
Королик. — Большинство 
восточных украинцев 
трудоустроились в сель-

хозорганизации района, 
гости из западной Укра-
ины — в строительные 
организации». 

По словам собеседни-
ка, большой поток ино-
странцев, прибывающих 
на Случчину, отмечал-
ся во время проведения 
в Беларуси чемпионата 
мира по хоккею. Как от-
метил Сергей Королик, 
была ощутимой и вторая 
волна туристов — после 
ЧМ по хоккею. «О чём это 
говорит? О том, что побы-

вавшие у нас иностранцы 
поделились впечатлени-
ями о Беларуси с сограж-
данами. Полагаю, что 
хорошие отзывы вызвали 
интерес и желание побы-
вать у нас, — уверен он. — 
Это подтверждают и сами 
иностранцы, с которыми 
мне в силу своей служеб-
ной деятельности прихо-
дилось общаться. Многие 
из них отмечали, что пос-
ле чемпионата мира по 
хоккею прочитали много 
восторженных отзывов 

о Беларуси на форумах, 
посмотрели видео и фото-
графии в интернете. Всё 
это их заинтересовало». 

***
Прошедший год ока-

зался «богат» не только 
на визиты иностранцев 
на Случчину, но и на их 
выдворение за пределы 
страны с запретом въез-
да в Беларусь на срок от 
1 до 10 лет. По словам 
Сергея Королика, было 
депортировано и выслано 
13 иностранных граждан 

(в 2013-м — 4 человека). 
«Это иностранцы, кото-
рые создавали неудобства 
и дискомфорт случчанам, 
совершали правонаруше-
ния, — отметил он. — За 
пределы страны были 
выдворены 10 россиян, 
два украинца и один 
гражданин Молдовы. 

Кроме того, в прошлом 
году мы аннулировали 40 
разрешений на прожива-
ние в Беларуси иностран-
ным гражданам. В 2013-м 
таких крайних мер было 
предпринято в два раза 
меньше — 17».

***
В Солигорском рай-

оне в 2014 году зафик-
сировано пребывание 
1944 иностранцев, из них 
341 человек получил раз-
решение на временное 
проживание, а 432 — на 
постоянное. 

Высланы  за пределы 
Беларуси три иностран-
ных гражданина.

Приезжали в гости к нам из 54 государств 
СОЛИГОРСК. Милиция 
отметила свой 50-летний 
юбилей. Праздничный 
вечер по этому случаю 
состоялся в пятницу,      
16 января, во Дворце 
культуры города.

В этот вечер в зале со-
брались как нынешние 
сотрудники Солигорской 
милиции, так и бывшие. 

На мероприятие приехал 
Николай Мельченко, 
заместитель министра 
внут ренних дел Беларуси. 
Он отметил, что на про-
тяжении многих лет отде-
ление является одним из 
лучших в стране.

Некоторым работникам 
Солигорской милиции во 
время мероприятия был 
объявлен приказ о повы-
шении в звании и вручены 
награды.

«В городе проживало 
30 тысяч, в районе — 
90 тысяч человек. На во-
оружении милиции было 
два мотоцикла и один 
автомобиль УАЗ. Многие 
деревни не имели теле-
фонной связи с городом, — 
поделился воспоминания-
ми пенсионер Владимир 
Пыжик, некогда замести-
тель начальника Солигор-
ской милиции. — Зачастую 
работникам приходилось 
добираться в деревни пеш-
ком в дождь и в снег. Но ра-
ботали все на совесть, так 
как оклад милиционера 
был 80 рублей. Зарплатой 
это считать не стоило».

Владимир Захарчук, 
начальник отделения в 
2005-2008 годах, отметил в 
своём выступлении: «Рабо-
та стала хорошей школой. 
Я прошёл путь следова-
теля уголовного розыска, 
начальника отделения, 
начальника управления 
уголовного розыска МВД. 
И вот теперь возглавляю 
Гомельское областное 
управление. Своим кол-
легам ставлю в пример 
работу солигорского отде-
ления».

Владимир Амельченя

На юбилее 
милиции 
объявили 
о повышениях

ЛИНИЯ СОРТИРОВКИ ОТХОДОВ ПОЯВИТСЯ В СТАРЫХ ДОРОГАХ. Сред-
ства в сумме 1 млрд 70 млн рублей выделил Миноблисполком Стародорожскому 
району на приобретение линии сортировки раздельно собранных коммунальных 
отходов. В данный момент готовится проектно-сметная документация и определя-
ется площадка для размещения производства, где планируется создать минимум 
шесть рабочих мест. Кстати, Стародорожское ЖКХ по итогам года заняло второе 
место в области среди предприятий жилищно-коммунального хозяйства по сбору 
вторсырья, выполнив годовой план на 145%. Отдел новостей

СОЗДАН НАВИГАТОР ДЛЯ НЕЗРЯЧИХ. Инвалиды по зре-
нию, проживающие в Слуцке, смогут ориентироваться по Бе-
ларуси благодаря «говорящей» базе маршрутов БелТИЗ, соз-
данной для мобильных телефонов с операционными системами 
Android и iOS. Презентация этого проекта состоялась 19 января 
в Минске. В базу попали самые необходимые социально значи-
мые объекты. Изобретение действует как спутниковый навига-
тор, адаптированный для незрячих людей. Отдел новостей

Тел.:8029-667-46-67, 8029-106-43-33Тел.:8029-667-46-67, 8029-106-43-33Тел.:8029-667-46-67, 8029-106-43-33Тел.:8029-667-46-67, 8029-106-43-33
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ОБЛИЦОВКА
БАЛКОНОВ

 Прямая линия

В субботу, 24 января, 
с 10 до 12 часов прой-
дёт прямая телефонная 
линия с Сергеем Ми-
хайловичем Короликом, 
начальником отделения 
по гражданству и ми-
грации Слуцкого РОВД. 
Вопросы по проблемам 
гражданства, паспор-
тизации, регистрации 
по месту жительства и 
пребывания, статуса 
иностранцев и другие 
можно задать по теле-
фону (801795) 5 23 72.

Армения

Азербайджан
Грузия

Казахстан
Латвия

Литва
Молдова

Россия
Украина

Другие

29 24
13

30 26 20

52

1094

164
150

В настоящее время 
постоянно проживают 
на Случчине почти 1600 
иностранных граждан, 
приехавших 
из государств:
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«С образованием Слуц-
кой епархии город стал 
её столицей», — сказал 
епископ Слуцкий и Со-
лигорский Антоний во 
время рождественского 
утренника, прошедшего 
в субботу, 17 января, в 
СШ №6.

Столицей Слуцкой 
епархии город являет-
ся по той причине, что 
именно здесь находится 
кафедра епископа или, 
говоря светским языком, 
его центральный офис — 
в Центре православ-
ного просвещения (ул. 
М.Богдановича).

Епископ Антоний про-
должает в эти дни актив-

но знакомиться с жизнью 
приходов епархии, об-
разованной осенью 2014 
года в пределах Клец-
кого, Копыльского, Лю-
банского, Несвижского, 
Слуцкого, Солигорского 
и Стародорожского рай-
онов Минской области. 
Также он посещает раз-
личные учреждения и 
предприятия, общается 
с представителями свет-
ских властей.

«Я уже говорил, что для 
меня одна из первых за-
дач — работа над строи-
тельством кафедрально-
го собора в Слуцке. Но всё 
же главное — это работа 
с людьми. Ведь когда мы 
храм построим, то для 
кого? Для людей», — ска-
зал епископ Антоний во 
время беседы с педагога-

ми СШ №6, состоявшейся 
после утренника.

Всего в рождественской 
театральной постановке 
выступили 77 детей. В 
целом в зале собралось 
порядка полутора сотен 
человек — как учеников 
и педагогов школы, так и 
родителей.

Аналогичный рож-
дественский утренник 
состоялся во вторник,        
13 января, в школе №11. 

В ней, как и в СШ №6, 
проводятся факульта-
тивные занятия по осно-
вам православной куль-
туры.  

Со стороны церкви ра-
боту этих факультативов 
курирует отец Георгий 
Петровский, настоятель 
прихода в деревне Борок 
Слуцкого района.

Слуцк официально назван 
столичным городом

С РОЖДЕСТВОМ. 
Учеников СШ 
№6, принявших 
участие в утрен-
нике, епископ 
Антоний угостил 
шоколадом. Фото: 
Алесь Достанко

СОЛИГОРСК. Христо-
Рождественский собор в 
Солигорске планируют 
достроить к 60-летнему 
юбилею Солигорска —     
к лету 2018 года. Как ак-
тивнее взяться за работу 
и где взять средства, 14 
января решали руково-
дители предприятий и 
организаций на совете 
директоров.

Там и было принято ре-
шение завершить гранди-
озную благотворительную 
стройку к очередному юби-
лею шахтёрской столицы. 
Активнее привлечь к про-
цессу решили солигорчан. 
Работники предприятий и 
организаций и раньше от-
числяли средства на стро-
ительство Христо-Рожде-
ственского собора — кто 
сколько желает. Выходило 
чуть более 200 млн в ме-
сяц. Спонсорскую помощь 
оказывали и предпри-
ятия. 

«Если строить прежни-
ми темпами, мы не успеем 
ни к 60-летию, ни к 70-ле-
тию», — такое мнение вы-
сказал Иван Головатый, 
председатель президиума 

Совета руководителей, 
гендиректор ОАО «Бела-
руськалий», и предложил 
солигорчанам увеличить 
отчисления. 

Ориентировочно — 0,5% 
заработка ежемесячно. 
Таким образом, ежемесяч-
ные отчисления составят 
более 2 млрд рублей, уве-
личится и помощь пред-
приятий.

«При таком подходе за-
вершение строительства 
реально», — считает руко-
водство района. 

Одной из главных право-
славных строек назвал 
Христо-Рождественский 
собор епископ Слуцкий 
и Солигорский Антоний, 
который присутствовал 
на собрании директоров и 
пообещал освятить новый 
храм в честь Христа Спа-
сителя. 

Сегодня общестроитель-
ные работы на объекте 
выполнены на 60-70%. С 
начала строительства ос-
воено более 24 млрд руб-
лей. Ещё требуется 112 
млрд руб. для завершения 
первого пускового комп-
лекса и 40 млрд – второго. 

Александра Петрова

Сборы на храм 
увеличатся в десять раз

ГЛАВНАЯ СТРОЙКА. Епископ Слуцкий и Солигорский 
Антоний посетил строящийся в Солигорске храм и по-
обещал освятить его. Фото: Владимир Амельченя

 Построим всем миром

Открыт благотвори-
тельный счёт для сбора 
средств на строитель-
ство в Слуцке Спа-
со-Преображенского 
собора. 
Свой вклад в строитель-
ство храма можно сде-
лать на счёт: ЦБУ № 505 
ОАО «БПС-Сбербанк», 
г. Слуцк, ул. Ленина, 
136, расчётный счёт 
3015142531014, код 369, 
УНН 601051637. Получа-
тель платежа — «Приход 
Спасо-Преображенского 
собора г. Слуцка». 
Пожертвования мож-
но сделать по адресу: 
г. Слуцк, ул. М.Богданови-
ча, 9 (Центр православ-
ного просвещения).

мужчина от 30 до 50 лет
высшее образование
опыт работы не менее 5 лет в строительстве на инженерных 
или руководящих должностях
знание и умение работать в Word, Excel, Acrobat, AutoCAD
исполнительность, компетентность

получение разрешительной документации на строительство
получение государственной регистрации прав 
на земельный участок
организация выполнения изыскательских работ
организация выполнения работ по обследованию 
зданий и сооружений
подготовка задания для разработки проектной документации

корпоративная мобильная связь
рабочее время в 8:00 до 17:00
заработная плата от 8 до 10 млн. рублей
полный соцпакет

Собеседование состоится 
после рассмотрения резюме. 
Резюме принимаются по e-mail:
 passat-HR@yandex.ru 
и факсу 80174 280002, 
а также в офисе компании.

адрес:  пр.Мира, 12
тел./факс 80174 28 00 02
passat-HR@yandex.ru

 по инженерным услугам в строительстве

Холдинг «Пассат» объявляет конкурс 
на замещение вакансии 

заместителя директора
ТРЕБОВАНИЯ

ДОЛЖНОСТНЫЕ ОБЯЗАННОСТИ

УСЛОВИЯ РАБОТЫ

Контактная 
информация:

Увеличилась плата за 
проезд в маршрутках на-
правления Слуцк – Минск 
и Солигорск – Минск. 

Новые цены:
▪ Слуцк – Минск — 70000 

рублей (ранее — 60000 ру-
блей)

▪ Солигорск – Минск — 
80000 руб. (ранее — 70000). 

На автобусе от автовокза-
ла до столицы добираться 
по времени дольше. Авто-
бус из Слуцка стоит 65 ты-
сяч рублей. А из Солигор-
ска — не менее 70 тысяч 
рублей.

Анастасия Орловская

 Фото: Анна Лещенко

Проезд подорожал
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